



El optimismo del gabinete económico

Sin tapujos, sin oposición en el Congreso de la Unión, en una comparecencia tersa, el timonel de las finanzas del país, Rogelio Ramírez de la O., defendió su paquete económico para 2025. Habló de austeridad, solidez, responsabilidad, confianza y tranquilidad en materia económica. Optimismo total.

Por el contrario, los analistas financieros, los expertos en economía, los organismos financieros internacionales, los empresariales y las agencias calificadoras no coinciden porque las cifras no son realistas.

Quienes diseñan y arrastran el lápiz para conformar el paquete económico siempre son tachados de ilusos y hacer



**GERARDO
FLORES
LEDESMA**

PRISMA EMPRESARIAL

sobre las rodillas los pronósticos de crecimiento, inflación, tipo de cambio, precio del petróleo, ingresos y déficit público, entre otras variables. Cada año modifican sobre la marcha las cifras para evitar los descabros.

Sin embargo, para 2025 las cifras son muy distantes, porque fijan un crecimiento del PIB de entre 2 y 3% que deja muy lejos el 1.5% que prevén los detractores de Hacienda, incluyendo la encuesta de Citibanamex que siempre son muy conservadores y apegados a las cifras del gobierno. Algunos analistas señalan que este año estaremos más cerca del 1% que del 1.5 y para

el año que viene estaríamos cerca del 1% o por debajo de ese porcentaje.

Respecto a la inflación, crecimiento en exportaciones, petroprecios, y tipo de cambio, aunque suene imprudente, será muy difícil avanzar hacia un 3 o 4% de la tasa objetivo, y lograr un dinamismo de doble dígito en el sector externo, un promedio de 18.7 pesos por dólar o un déficit de -3.2% en el balance presupuestario, si sabemos que hay amenazas al comercio por parte de EU, advertencias de cierre de la frontera norte e imposibilidad de reducir los réditos, en una ruta donde amaga una desaceleración que se puede convertir en recesión.

De todo el optimismo que priva en el gabinete mexicano lo único importante es que una gran masa de la población no tendrá problemas para consumir en 2025, aunque sea medianamente, porque los programas sociales tendrán un presupuesto total de 1.2 billones de pesos representando un aumento de 8% respecto de 2024.

LA ENCUESTA Citibanamex estima un recorte en 25 puntos base en la tasa de fondeo antes de que termine el 2024 y anticipa un aumento de 0.48% en la inflación para la primera quincena de noviembre, que el INEGI dará a conocer este viernes. Se prevé que el tipo de cambio cierre este año en 20.00 pesos por dólar y para el próximo en 20.50 pesos.

ELEKTRA INFORMÓ que el Tribunal Federal de Justicia Administrativa otorgó una medida cautelar provisional. Esta medida instruye a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) mantener la suspensión de la cotización de las acciones del grupo, propiedad de Ricardo Salinas Pliego, hasta que se resuelva el caso de fondo.

BITCOIN ROMPIÓ la barrera de los 98 mil dólares, lo que impulsó a empresas relacionadas como *MicroStrategy* y *Coinbase*.